

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Simpulan**

Dari hasil penelitian yang telah peneliti lakukan dengan kajian peran Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama dan Ikatan Pelajar Putri Nahdlatul Ulama mengatasi Kesulitan Belajar Siswa Jenjang Pendidikan Dasar masa Pandemi Covid-19 di Kecamatan Sumber Kabupaten Rembang Tahun 2020, dapat ditarik simpulan bahwasannya;

1. Implementasi program pendamping belajar “Konco Sinau” dalam penerapannya butuh berbagai persiapan dari ketenagakerjaan yang banyak baik dari PAC IPNU dan IPPNU maupun ranting yang menjadi tempat berjalannya program Konco Sinau tersebut. Wujud dari pengaplikasian program pendamping belajar “Konco Sinau” diharapkan juga mampu menarik minat bakat siswa-siswi jenjang sekolah dasar untuk berkeinginan ikut terjun menjadi kader IPNU dan IPPNU.
2. Faktor pendukung dari implementasi program pendamping belajar “Konco Sinau” adalah adanya faktor lingkungan yang mendukung diterapkannya program tersebut, nilai karakter religius dan kebersamaan antara anggota IPPNU, dan motivasi yang telah terbangun diantara para mentor yang berkontribusi dalam program pendamping belajar “Konco Sinau”. Faktor penghambatnya antara lain latar belakang mereka berbeda-beda, dan faktor kedisiplinan yang harus ditingkatkan untuk seluruh kader IPNU dan IPPNU baik dari PAC maupun ranting.
3. Indikator keberhasilan dari implementasi program pendamping belajar “Konco Sinau” yaitu melalui semangat dan aktifitas oleh rekan dan rekanita yang telah berkontribusi menyelesaikan program tersebut, kemudian kreatifitas yang rekan dan rekanita tunjukkan, membawa pengaruh positif kepada siswa dalam mengikuti proses pembelajaran, dan yang terakhir rekan dan rekanita mampu menciptakan suasana pembelajaran yang interaktif, komunikatif, dan tentunya mampu membawa kesenangan bagi siswa dan memberikan rasa nyaman pada saat proses pembelajaran

### **B. Saran**

Berdasarkan dari hasil penelitian yang peneliti lakukan dengan kajian peran Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama dan Ikatan Pelajar Putri

Nahdlatul Ulama mengatasi Kesulitan Belajar Siswa Jenjang Pendidikan Dasar masa Pandemi Covid-19 di Kecamatan Sumber Kabupaten Rembang Tahun 2020 ada beberapa saran yang peneliti sampaikan, diantaranya:

1. Untuk rekan dan rekanita kader IPNU dan IPPNU supaya selalu bersemangat dalam menjalankan program baik secara lapangan maupun secara virtual, karena masa perjuangan dalam kaderasi IPNU dan IPPNU mengalami pergeseran yang sangat besar karena disebabkan faktor alam, kemudian teruslah dalam hal *nguri nguri* atau menghidupkan terus amaliyah tradisi Nahdlatul Ulama, tetap istiqomah dalam menjalankan kegiatan ini dan selalu siapkan strategi agar anggota IPPNU selalu bertambah baik secara kuantitas maupun kualitas.
2. Untuk Peneliti Berikutnya, diharapkan lebih mempersiapkan diri dalam proses pengambilan dan pengumpulan data serta segala sesuatunya agar memperoleh data yang benar-benar relevan dan juga penelitian dapat dilaksanakan dengan lebih baik.

